
 

 

                                                            

                                                                                                           

 

 

Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

                                                                                                                                                           09.10.2022 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 

Datum:                     06.10.2022 

Ort:                           Soziokulturelles Zentrum „Große Eiche“ Böhlitz-Ehrenberg, 

            „Großer Saal“ 

Zeit:                          18:30 Uhr –21:15 Uhr 

Sitzungsleitung:      Herr Achtner 

Anwesenheit:          siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr D. Achtner eröffnet die Sitzung, 5 Ortschaftsräte sind anwesend. Herr J. 
Bamberg, Frau Dr. Hartwig, Herr P. Hauschild und Herr F. Pfeiffer sind 
entschuldigt.    

Das Protokoll der heutigen Sitzung wird von Herrn D. Achtner und Herrn M. 
Maetzold unterzeichnet. 

TOP 2  Feststellung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird bestätigt.  

  Verweis auf Art. 20 Sächs.GemO. 

Votum: 5/0/0   angenommen. 

TOP 3      Bestätigung des Protokolls vom 07.07.2022  

- Das Protokoll wird bestätigt. 

Votum: 5/0/0 angenommen. 

TOP 4 Umgestaltung „ Goetheplatz“ 

- Frau Schuhmann vom Amt für Stadtgrün und Gewässer (ASG) stellt die 
anstehenden Sanierungsmaßnahmen bzw. Umgestaltungsmaßnahmen 
des Goetheplatzes vor. 

- Es soll ein barrierefreier Zugang gestaltet werden. Baumpflanzungen als 
„Schattenspender“ und eine biodynamische Bepflanzung soll erfolgen. 



 

 

- Verschiedene Spielgeräte sollen, wenn möglich, noch dieses Jahr 
installiert werden. 

- Angedacht ist auch eine Graffiti-Wand am alten Trafo-Häuschen. 
- Der Zeitraum der gesamten Maßnahme wird ca. 1 – 2 Jahre betragen. 
- Herr D. Achtner gab noch den Hinweis dass im Jahr 2023 eine 

Veranstaltung mit dem Titel „Hier las Goethe nie – Platz für Lesekultur“ auf 
dem „Goethe-Platz“ stattfinden wird, deshalb sollte in diesem Zeitraum 
keine Baustellenarbeiten erfolgen. 

- Darüber hinaus verwies D. Achtner auf die Zuständigkeit des 
Ortschaftsrates lt. Sächsischer Gemeindeordnung Paragraph 67, Absatz 3. 
hinsichtlich der öffentlichen Parkanlagen. Hier müsse der Ortschaftsrat von 
Anfang an bei der Planung eingebunden werden und nicht erst zum 
Schluss, wenn alles fertig geplant sei. Dies müsse zukünftig gewährleistet 
sein. 

Votum: 5/0/0 zur Kenntnis.  

 

TOP 5 Defekte Streetball-Anlage Bielagarten 

- Frau Schuhmann (ASG) kennt das Problem, ist aber nicht ausreichend 
informiert und wird sich über den aktuellen Sachstand informieren. 

- Generell ist aber die Wiederherstellung der „Streetball-Anlage“ für das Jahr 
2023 nicht geplant. 

- Herr D. Achtner informiert, dass es nach der mittlerweile zweiten Einladung 
zur Ortschaftsratssitzung ein Telefonanruf eines Mitarbeiters des Amtes für 
Stadtgrün und Gewässer gegeben habe. Der MA äußerte sein 
Unverständnis, dass eine persönliche Einbringung in die Sitzung erfolgen 
solle. Es gebe ja eine schriftliche Stellungnahme. Gerade jenes 
Schriftstück führe zu Gesprächsbedarf seitens des Ortschaftsrates, der 
sein Recht in Anspruch nehmen wollte, über eine wichtige Angelegenheit 
des Ortes mit Vertretern des zuständigen Amtes ins direkte Gespräch zu 
kommen. Dies wurde seitens des MA abgelehnt, man habe so viel Arbeit 
und könne nicht in jeden Ortschaftsrat gehen. D. Achtner drückte daraufhin 
nochmals seinen Unmut darüber hinaus, dass die Einbringung in den 
Ortschaftsrat ein Recht des Ortschaftsrates sei, was wohl noch nicht bei 
jedem MA der Verwaltung nach über 20 Jahren Eingemeindung 
angekommen zu scheinen sei.  

- Der Ortschaftsrat vertritt die Auffassung, dass eine Instandsetzung der 
„Streetball – Anlage“ kein Neubau sei, damit der Bestandsschutz gegeben 
sei und es damit auch keine Emissionsschutzbedenken geben sollte. 
Gerne hätte der OR sich mit der Verwaltung ausgetauscht, wie mit 
entsprechenden Anträgen der Wunsch des OR und der Bürgerinnen und 
Bürger gemeinsam umgesetzt werden könne. Somit bliebe nur der Weg 
über einen Haushaltsänderungsantrag. 

 



 

 

Herr D. Achtner begrüßt die Patenbürgermeisterin Frau Vicki Felthaus. Diese stellt die 
aktuellen Probleme in Ihrem Bereich dar, und stellt sich im Laufe der Sitzung der Fragen der 
Ortschaftsräte und den Bürgerinnen- und Bürger.  

 

TOP 6  VII-DS-06522 Baubeschluss-Neubau Jugendhilfeeinrichtung 

- Frau A. Lorenz vom Amt für Gebäudemanagement stellt den Baubeschluss 
vor. 

- Der Neubau wird hinter bzw. neben der bestehenden Anlage der 
„Lebenshilfe e.V. für behinderte Menschen“ in der Leipziger-Straße/Ecke 
Schönauer-Landstraße erfolgen, es handelt sich um zweigeschossige 
Bauten. Die verkehrstechnische Erschließung soll über die Leipziger-
Straße erfolgen. Fußläufig sei die Einrichtung auch über die Straße „An 
der Feuerwache“ zu erreichen.  

- Der Neubau ist für ca. 20 Kinder im Alter von 3-18 Jahren gedacht. 
- Herr D. Achtner fragt wegen Bedenken zur Erschließung an der Straße „An 

der Feuerwache“ nach, die aus Privatmitteln errichtet wurde. Wie würde 
die Straße zum Neubau genutzt? Wie ist es mit der „Lärmemissionen“ der 
angrenzenden Wache der Freiwilligen Feuerwehr Böhlitz-Ehrenberg bei 
ihren Ausbildungsdiensten etc.? Die Privatstraße werde nur fußläufig 
genutzt, die Hauptzuwegung erfolgt von der Leipziger Straße. Die 
Ausbildungsdienste und Arbeit der Feuerwehr kann uneingeschränkt 
weiter erfolgen. 

- Die Anwohner der Straße „An der Feuerwache“ fregten bezüglich des 
Winterdienstes hinsichtlich der Zuwegung an. Hier könne nicht mit 
schwerer Räumtechnik gearbeitet werden, da es sich bei der Straße nur 
um Rasengittersteine handele. Für den Winterdienst sei der Hausmeister 
der zu errichtenden Jugendhilfeeinrichtung zuständig.  

- Herr Faulhaber fragte an, ob es beim ursprünglich angedachten 
familiäreren Bild und der Altersstruktur bleibe. Frau Felthaus bestätigte 
dies 

Votum: 5/0/0 angenommen. 

TOP 7 Haushaltsänderungsanträge zum Doppelhaushalt 2023/24 

- Es gab folgende Haushaltsänderungsanträge (HHÄA) des Ortschaftsrates 
Böhlitz-Ehrenberg.  
 

- HHÄA - 01- FFW – Hydrant 

Votum: 5/0/0 angenommen. 

- HHÄA – 02 – FFW – Notstrom 
 

Votum: 5/0/0 angenommen. 
 

- HHÄA – 03 – FFW – Sirenen 
 

Votum: 5/0/0 angenommen. 



 

 

 
- HHÄA – 04 – Streetballanlage 

Votum: 5/0/0 angenommen. 

- HHÄA – 05 – Sporthalle (Drei-Felder-Halle). 

Votum: 5/0/0 angenommen. 

- HHÄA – 06 – Bolzplatz 

Votum: 5/0/0 angenommen. 

- HHÄA – 07 – Sanierung Fabrikstraße 

Votum: 5/0/0 angenommen. 

 

TOP 8  Vergabe von Brauchtumsmitteln 

Es wurden folgende Beschlüsse gefasst. 

2022/10/53 Rücknahme 2022/01/01 Jubilare -1.200,00 € 5/0/0 

2022/10/54 Jubilare 700,00 € 5/0/0 

2022/10/55 Rücknahme 2022/01/03 Große Eiche -4.000,00 € 5/0/0 

2022/10/56 Große Eiche  1.890,00 € 5/0/0 

2022/10/57 Rücknahme 2022/04/31 KGV Vorwärts -500,00 € 5/0/0 

 2022/10/58 Posaunenchor 90-jähriges Jubiläum-VA 350,00 € 5/0/0 

 
Votum: 5/0/0 angenommen. 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO war kein Mitglied des Ortschaftsrates von der Beratung und 
Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

 

2022/10/59 RHC Aufbau BEH-Halloween 500,00 € 4/0/0 

 

Votum: 4/0/0 nicht beschlossen, da Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates nicht 
gegeben ist. 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO war ein Mitglied (Denis Achtner) des Ortschaftsrates von der Beratung und 
Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

 

 



 

 

Top 9 VII-DS-07361 – Schul- und Kitabaustrategie 

- Frau V. Felthaus stellt die Strategie der Stadt Leipzig vor, und wird die 
dazugehörige Präsentation an Herrn D. Achtner senden. 

- Die Kita „Regenbogen“ soll eine Komplexsanierung bekommen bzw. soll 
ein Ersatzneubau erfolgen. Dazu soll als Ausweichmöglichkeit die 
ehemalige „Kita“ in der Leipziger-Straße 21 genutzt werden, die vorher 
hergerichtet werden soll. 

Votum: 5/0/0 angenommen. 

 

TOP 10 VII-DS-07021 – Bau – und Finanzierungsbeschluss „Fahrradbox“ 

- Herr D. Achtner stellt den Beschluss vor. 
- Als Standort für Böhlitz-Ehrenberg ist die Endhaltestelle der 

Straßenbahnlinie 7 vorgesehen, es werden 20 Boxen zur Verfügung 
stehen. 

Votum: 5/0/0 angenommen. 

 

TOP 11 Informationen 

- Tischvorlage zum Tausch von Grundstücken der Stadt Leipzig und der 
Evang.-Luth. Kirche. 

- Anwesend für das Liegenschaftsamt der Stadt Leipzig ist Herr J. Barband. 
- Grund ist die Sanierung bzw. der Ersatzneubau der Grundschule Gundorf, 

dazu waren Eigentumsverhältnisse zu klären. 
- Der Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg wird daher um seine Zustimmung 

gebeten. 

Votum: 5/0/0 angenommen. 

- Es kam in der letzten Zeit zwischen der Stadt Leipzig und dem 
Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg zu Missverständnissen wegen der 
Behandlung der Brauchtumsmitteln als Fördermittel. Herr D. Achtner 
erläutert diese Problematik. 

- Ein Vertreter des Büros für Ratsangelegenheiten (BfR) versuchte den 
Standpunkt der Stadt Leipzig darzulegen, eine Einigung konnte nicht 
erzielt werden. 

- Der Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg verweist nochmals auf den 
bestehenden „Eingemeindungsvertrag“, der von der Förderung des 
örtlichen Brauchtums spricht, ohne weitere Bedingungen zu benennen, 
wie die im Vertrag festgelegten Brauchtumsmittel zu verwenden seien. Zur 
Spezifizierung hatte der Ortschaftsrat eine eigene Brauchtumsrichtlinie 
entworfen, die so vom Rechtsamt akzeptiert wurde und damit Gültigkeit 
besäße.  

- Es soll eine Ortsumfrage geben, mit allgemeinen Fragen. 



 

 

- Die Schuluhr der Heinrich-Pestalozzi-Oberschule wird saniert, ein Termin 
für die Fertigstellung steht noch nicht fest. 

- Es gab einen Kontakt mit dem Geschäftsführer von „Chemie Leipzig“ 
Herrn Bartelt, der um Terminvorschläge bittet sich im Ortschaftsrat Böhlitz-
Ehrenberg vorzustellen. 
 

TOP 12 Sonstiges 

 

TOP 13 Bürgerfragen 

- es gab keine weiteren Bürgeranfragen. 

 

   

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am 03.11.2022 statt. 

 

 

 

 

 Herr D. Achtner  Herr B. Maetzold        Herr A. Ursinus 
 Ortsvorsteher   Mitglied OSR BEH               Protokoll     


